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Leçon 13      1er trimestre 2011 
 

Sabbat après-midi, le 19 mars 2011 
Lorsque Christ mourut, le glas du péché et de Satan sonna. L’objectif de ce dernier 

était de détruire Celui qui avait la puissance sur la mort. Ainsi nous sommes aujourd’hui 

prisonniers de l’espérance. Comme nous devrions être reconnaissants que, malgré la 

petitesse de cette terre, Dieu nous ait tout de même remarqués. Les nations sont devant 

Lui comme une goutte dans un seau d’eau, et comme une petite poussière sur la 

balance ; et pourtant l’œuvre grandiose, exaltante qui a été accomplie pour nous, montre 

combien notre Sauveur nous aime. 

Lorsque nous contemplons la croix du Calvaire, nous ne pouvons douter de l’amour 

de Dieu ou de Son désir de sauver. Des mondes innombrables Lui rendent un honneur 

divin ; mais Son amour était si grand pour la race déchue qu’Il a donné Son Fils bien-

aimé pour mourir afin qu’elle puisse être rachetée de la mort éternelle. Considérant ce 

grand salut, nous ne pouvons nous permettre de perdre notre âme ; nous ne pouvons 

nous permettre de pécher contre Dieu. La vie, la vie éternelle dans le royaume de gloire, 

vaut tout ce que l’on peut donner. Mais si nous voulons obtenir cette précieuse faveur, 

nous devons vivre une vie d’obéissance à toutes les attentes de Dieu ; nous devons vivre 

les principes de la religion chrétienne – qui sont les principes de la loi divine – dans 

toute notre vie journalière.            The Watchman, July 14, 1908. 

 

La vraie religion rétablit l'harmonie entre l'homme et les lois divines physiques, 

mentales et morales. Elle produit la maîtrise de soi, la sérénité, la tempérance, ennoblit 

l'esprit, épure l'appréciation des choses et sanctifie le jugement. Elle donne à l'âme un 

avant-goût de la pureté céleste. La confiance en Dieu et en sa souveraine providence 

allège le fardeau de nos tracas et de nos soucis. Dans la situation la plus élevée comme 

dans la plus humble, elle fait déborder le cœur de joie. La religion fortifie la santé, 

prolonge la vie et procure la jouissance de tous les bienfaits du ciel. Elle ouvre à notre 

âme une source intarissable de bonheur. Oh! si les hommes savaient combien ce que 

Jésus-Christ leur offre est supérieur à ce à quoi ils aspirent! 

Reflecting Christ, p. 153; Patriarches et prophètes, p 587. 

 

Dimanche, le 20 mars 2011 
Bien que sa vie s'écoulât tout entière à faire du bien, le Sauveur voyait la nécessité 

de s'éloigner des routes fréquentées et des foules qui l'assiégeaient tous les jours. Il 

devait interrompre son activité incessante et son contact avec les nécessiteux, pour 

chercher l'isolement et se retremper dans la communion avec son Père. Devenu un avec 

nous, participant à nos besoins et à nos faiblesses, il dépendait complètement de Dieu et 

cherchait, dans la prière secrète, la force divine qui le mettrait à même d'accomplir son 

devoir et de supporter l'épreuve.  Se trouvant dans un monde de péché, Jésus supporta 

les luttes et les angoisses.  Sa communion avec Dieu lui permettait de déposer le fardeau 

de douleurs qui l'eût écrasé.  La prière lui offrait un réconfort et une joie. 

Reflecting Christ, p. 118; Jésus-Christ, p. 355. 

 

La constance dans la prière est une nécessité; que rien ne s'interpose entre vous et 

ce devoir. Faites tout ce qui dépend de vous pour maintenir une communion intime 

entre Jésus et votre âme. Cherchez toutes les occasions de vous rendre là où l'on se 

réunit pour prier. Ceux qui aspirent véritablement à être en communion avec Dieu 

seront présents aux réunions de prière et y participeront, vivement désireux d'en retirer 

tous les avantages possibles. Ils saisiront toutes les occasions pour recevoir du ciel des 

rayons de lumière. 

Il faut aussi prier dans le cercle de la famille, et surtout ne pas négliger la prière 

secrète. Celle-ci est la vie de l'âme et sans elle toute croissance spirituelle est 

impossible. Prier en famille et en public ne saurait suffire. Quand vous êtes seul, ouvrez 

votre âme au regard scrutateur de Dieu. Votre prière ne doit être entendue que de lui 

seul. Aucune oreille curieuse ne doit être témoin de vos épanchements. Dans la prière 

secrète, l'âme est affranchie des influences extérieures, sourde aux bruits de la terre.  

Calme mais fervente, elle s'élève jusqu'à Dieu, qui est sa forteresse et sa force. Une 

influence douce et durable émanera de celui qui exauce les prières faites en secret, et 

dont l'oreille est ouverte aux requêtes de nos cœurs.  Par une foi calme et simple, l'âme 

s'entretient avec le Seigneur et se fortifie pour la lutte contre Satan. Dieu est notre 

forteresse.               Steps to Christ, p. 98; Le meilleur chemin, pp. 96, 97. 

 

Ceux qui, dans le secret de leur cœur, recherchent Dieu, lui confient leurs besoins et 

font appel à son secours, ne le prient pas en vain. «Ton Père qui voit dans le secret te le 

rendra.» Quand nous ferons du Christ le compagnon de notre vie, nous sentirons autour 

de nous la puissance d'un monde invisible et en regardant à lui nous lui ressemblerons. 

Par la contemplation nous serons transformés, notre caractère s'adoucira, s'affinera et 

s'ennoblira pour le royaume céleste. Notre communion avec le Sauveur augmentera 

notre piété, notre pureté, notre ferveur et notre sens de la prière. Cette éducation divine 

se manifestera par une vie de zèle et d'activité. 

L'âme qui, par la prière quotidienne et sincère, attend de Dieu secours, patience et 

puissance, acquerra de nobles aspirations, et un sens plus clair de la vérité et du devoir. 

Des mobiles plus élevés l'animeront et elle éprouvera une soif et une faim continuelles 

de justice. Par une communion constante avec le ciel nous pourrons communiquer à 

ceux avec lesquels nous vivons la lumière, la paix et la sérénité qui règnent dans notre 

cœur. La force puisée dans la prière, jointe aux efforts persévérants de notre esprit pour 

rester vigilant et recueilli, rend aisé l'accomplissement des devoirs quotidiens et 

sauvegarde notre paix.               Thoughts from the Mount of Blessings, p. 85; 

Heureux ceux qui (éd. 2001), pp. 71, 72. 

 

Lundi, le 21 mars 2011 
L’église est une société chrétienne constituée dans l’intérêt des membres qui la 

composent. Ainsi chacun peut goûter toutes les grâces et tous les talents des autres 

membres, selon leurs dons et leurs capacités, aussi bien que de l’action de Dieu. 

L’église est unie dans les saints liens de la fraternité afin que chaque membre puisse être 

mis au bénéfice de l’influence des autres. Tous doivent s’associer à l’alliance d’amour 

et d’harmonie. Les principes et les grâces chrétiennes de la société des croyants est de 

rassembler puissance et force dans une action harmonieuse. Chaque croyant doit être 

bénéficiaire de l’influence transformatrice de ses coreligionnaires qui procure progrès et 
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raffinement. Ainsi ce qui manque chez l’un se retrouve chez un autre. Tous les membres 

doivent se rapprocher les uns des autres, afin que l’église puisse devenir un spectacle 

pour le monde, les anges, et les hommes.             Selected Messages, bk. 3, pp. 15, 16. 

 

Pourquoi les croyants forment-ils une église ? Parce que de cette façon le Christ 

augmentera leur utilité dans le monde et renforcera leur influence personnelle pour le 

bien. Dans l’église une discipline doit être maintenue qui préservera les droits de tous et 

augmentera le sens d’une dépendance mutuelle. Dieu n’a jamais prévu que l’esprit et le 

jugement d’un seul homme constitue une force de contrôle. Il n’a jamais prévu qu’un 

seul homme dirige, fasse des plans et organise, sans la considération soigneuse et la 

prière du corps tout entier, afin que tous puissent avancer d’une façon saine, profonde et 

harmonieuse.                Selected Messages, bk. 3, pp. 16, 17. 

 

La perte ressentie lorsque certains ne viennent pas aux rencontres du peuple de 

Dieu n'est pas minime. En tant qu'enfants de Dieu, nous devons assister à toute 

assemblée du Seigneur, là où son peuple est censé être présent, et peut recevoir la parole 

de vie. Tous ont besoin de lumière et de toute l'aide que l'on peut obtenir afin qu'après 

avoir entendu et reçu les précieux messages du ciel, par l'entremise des agents désignés 

par Dieu, on soit en mesure de transmettre à d'autres la lumière reçue. 

Mind, Character, and Personality, vol. 2 p. 624 ; 

Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 2 p. 648. 

 

Ceux qui forment la maison de la foi ne devraient jamais négliger les assemblées ; 

car c’est le moyen prévu par Dieu pour conduire Ses enfants dans l’unité, afin que dans 

l’amour et l’amitié chrétienne ils puissent s’aider, s’affermir et s’encourager 

réciproquement.       Our High Calling, p. 166. 

 

Mardi, le 22 mars 2011 
Personne ne peut haïr son frère ou même son ennemi, sans se placer sous la 

condamnation. Nous recevrons toujours de la main de notre Créateur et de notre Juge 

une récompense correspondant à la nature de notre conduite vis-à-vis de Lui et de Ses 

créatures. Il est écrit : « Si vous ne pardonnez pas aux hommes leurs péchés, votre Père 

ne vous pardonnera pas non plus vos fautes. » Nous lisons aussi : « Aussi l’Eternel m’a-

t-il rendu selon ma droiture, selon la pureté de mes mains devant ses yeux. Avec celui 

qui est bon tu te montres bon, avec l’homme droit tu agis selon la droiture, »  

(Ps. 18 :25,26) 

Quand la Bible est introduite dans le cœur et devient la règle de notre conduite, 

nous n’entretiendrons pas la haine contre ceux qui nous font du mal. Comme le Christ, 

nous pardonnerons à nos ennemis, et nous chercherons des occasions pour montrer à 

ceux qui nous ont fait du mal que nous les aimons, et que si l’occasion se présentait, 

nous leur ferions du bien. Un comportement de ce genre brisera vraisemblablement 

l’inimitié, humiliera notre propre orgueil, aussi bien que les cœurs froids, et nous 

amènera à une relation de sympathie avec le Christ. Si ceux qui nous ont blessés 

continuent de le faire, et que nous voyons que nous ne pouvons leur faire du bien, que 

l’amour continue à diriger notre cœur et à vaincre l’inimitié qui pousse sa présence en 

nous. Si nous mettions en pratique la Bible autant que nous la lisons, nous verrions un 

état de fait tout différent dans nos églises. Nous devons faire des efforts pour nous 

réconcilier avec nos frères, selon le plan biblique, comme le Christ Lui-même l’a 

commandé. Si nos frères refusent d’être réconciliés, alors ne parlez pas d’eux, ne gâchez 

pas leur influence, mais laissez-les entre les mains d’un Dieu juste, qui juge tous les 

hommes avec justice. 

Combien sont déficients en amour ! Oh, que l’amour élimine des cœurs la haine, 

l’émulation, la dispute et la racine de l’amertume, par lequel de nombreuses personnes 

sont souillées. L’amour de Jésus ne peut jamais être reçu et communiqué dans le cœur 

tant que des sentiments d’envie, de haine, de jalousie et de méchanceté ne sont pas 

rejetés.         The Youth’s Instructor, January 13, 1898. 

 

Après avoir terminé la prière dominicale, Jésus ajoute : « Si vous pardonnez aux 

hommes leurs offenses, votre Père céleste vous pardonnera aussi ; mais si vous ne 

pardonnez pas aux hommes, votre Père ne vous pardonnera pas non plus vos offenses. » 

(Matt. 6 :14-15) Celui qui n’est pas disposé à pardonner se coupe du canal même par 

lequel seulement il peut recevoir la miséricorde de Dieu. Nous ne pouvons penser que, 

si ceux qui nous ont blessés ne confessent pas leurs torts, nous sommes justifiés de ne 

pas leur accorder notre pardon. C’est ce qu’ils devraient faire, sans aucun doute, 

humilier leur cœur dans la repentance et la conversion ; mais nous devons avoir un 

esprit de compassion vis-à-vis de ceux qui nous ont fait du tort, qu’ils confessent leurs 

fautes ou pas. 
Rien ne peut justifier celui qui n'a pas l'esprit de pardon. Qui ne se montre pas 

miséricordieux envers les autres prouve qu'il ne participe pas lui-même à la grâce de 

Dieu. La clémence d'en haut attire l'âme égarée à celui dont l'amour est infini. Le flot de 

la compassion divine envahit le cœur du pécheur et, par lui, se communique à d'autres. 

… 

Nous ne sommes pas pardonnés parce que nous pardonnons, mais comme nous 

pardonnons. La base de tout pardon se trouve dans l'amour immérité de Dieu; mais par 

notre attitude envers les autres, nous montrons si nous nous sommes appropriés cet 

amour. Aussi le Christ dit-il « On vous jugera du jugement dont vous jugez, et l'on vous 

mesurera avec la mesure dont vous mesurez.»             The Faith I Live By, p. 131. 

 

Mercredi, le 23 mars 2011 
La santé physique aussi bien que la santé spirituelle souffre dans l’inaction. Le 

paresseux dans la vie, celui qui ne vit que pour lui-même, est toujours insatisfait de lui-

même et des autres ; la mélancolie et la froideur de l’insatisfaction se reflètent sur son 

visage. Mais celui qui s’arrache de son moi, qui, comme son Maître, s’identifie avec 

l’humanité souffrante, sera adouci et raffiné par l’exercice de la sympathie pour les 

autres. La courtoisie, la patience et la gentillesse caractériseront de telles personnes et 

feront de sa présence une joie et une bénédiction continuelle. Son visage brillera de la 

luminosité d’une vraie bienveillance. 

Ceux qui font le plus d’effort pour s’assurer leur propre bonheur sont misérables. 

Ceux qui s’oublient eux-mêmes dans l’intérêt des autres reçoivent en retour dans leur 

propre cœur la lumière et les bénédictions qu’ils ont dispensées à d’autres. … Tout ce 

que nous avons nous a été donné en dépôt. Cependant quand Il nous récompense par 

Son approbation c’est comme si le mérite était le nôtre : « C’est bien, bon et fidèle 
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serviteur. » Ce n’est pas la grandeur du travail que nous faisons, mais l’amour et la  

fidélité avec lequel nous le faisons, qui gagne l’approbation du Sauveur. 

In Heavenly Places, p. 325. 

 

Le Sauveur a tout subordonné à l'œuvre de la rédemption qu'il était venu accomplir. 

Il faut que ses disciples manifestent le même dévouement, la même abnégation, le 

même sacrifice, la même soumission aux exigences de la Parole de Dieu. 

Tous ceux qui acceptent le Christ comme leur Sauveur personnel voudront le servir. 

En contemplant ce que le ciel a fait pour eux, leur cœur sera rempli d'amour et 

d'adoration reconnaissante. Ils s'empresseront de manifester leur gratitude en consacrant 

leurs talents au service de Dieu. Ils désireront montrer leur amour pour le Christ et pour 

ceux qu'il a rachetés.  Toute leur vie sera faite de labeurs pour lui, de privations et de 

sacrifices. 

Le véritable serviteur de Dieu fera tout ce qui dépend de lui pour glorifier son 

Maître. Il agira droitement afin de répondre aux exigences de Dieu. Il cherchera à 

développer toutes ses facultés, à s'acquitter de tous ses devoirs comme s'il était en la 

présence du Très-Haut.  Son seul désir sera que le Christ reçoive un hommage et un 

service parfaits.     The Ministry of Healing, p. 502; Le ministère de la guérison, p. 435. 

 

Ne négligez pas les petites choses dans l'espoir de faire une œuvre plus importante. 

Il se peut que vous réussissiez un petit travail alors qu'en voulant en entreprendre un 

plus grand, vous échouiez lamentablement et tombiez ainsi dans le découragement. 

Faites ce qui se présente à vous. Que vous soyez riches ou pauvres, grands ou petits, 

Dieu vous appelle à le servir d'une manière active. C'est en accomplissant ce que votre 

main trouve à faire que vous développerez vos talents et vos aptitudes, et c'est en 

négligeant les occasions qui se présentent à vous chaque jour que vous deviendrez 

stériles. C'est ce qui explique qu'il y ait tant d'arbres improductifs dans le jardin du 

Seigneur.           Testimonies, vol. 9, p. 129 ; Témoignages, vol. III, pp. 414, 415. 

 

Chacun de ceux qui font ce qu’ils peuvent pour Dieu, qui sont fidèles et ardents à 

faire le bien à ceux qui sont autour d’eux, recevront la bénédiction de Dieu sur leurs 

efforts. Quelqu’un peut rendre un service efficace à Dieu quoiqu’il ne soit pas la tête ou 

le cœur du corps de Christ. Le service représenté dans la Parole de Dieu soit par la main 

soit par le pied, aussi humble soit-il, est tout aussi important. Ce n’est pas la grandeur de 

l’œuvre, mais l’amour avec laquelle elle est faite, le mobile qui est sous-jacent à son 

action, qui détermine sa valeur. Il y a une œuvre à accomplir pour notre prochain et 

ceux avec lesquels nous sommes associés. Nous ne sommes pas libres de cesser nos 

efforts patients et nos prières pour ceux avec lesquels nous sommes associés, aussi 

longtemps qu’il y en a encore qui sont en dehors de l’arche et qui ne sont pas en 

sécurité. Il n’y a aucune relâche dans cette guerre. Nous sommes des soldats de Christ et 

nous sommes dans l’obligation de veiller, de peur que l’ennemi ne prenne l’avantage et 

accapare à ses services des âmes que nous aurions pu gagner pour le Christ. 

Testimonies, vol. 5, p. 279. 

 

Plusieurs se sont donnés au Christ et ne trouvent néanmoins aucune occasion de 

faire pour lui de grandes choses ou des sacrifices importants. Qu'ils se consolent à l'idée 

que ce n'est pas nécessairement le sort du martyr qui est le plus agréable à Dieu. Il se 

peut que ce ne soit pas le missionnaire affrontant tous les jours le danger et la mort qui 

occupe la première place dans les livres du ciel. Celui qui est réellement chrétien dans 

sa vie privée, dans ses luttes quotidiennes contre le moi, et qui l'exprime par la sincérité 

et la pureté de ses pensées, par sa douceur sous la provocation, par sa foi, sa piété et sa 

fidélité dans les petites choses, celui qui, dans son foyer, reflète le caractère du Christ, 

celui-là peut être plus précieux aux yeux de Dieu que le missionnaire ou le martyr 

mondialement célèbres. Christ’s Object Lessons, p. 403; Les Paraboles de Jésus, p. 354. 

 

Jeudi, le 24 mars 2011 
Le courage, l'espérance, la foi, la sympathie, l'affection favorisent la santé et 

prolongent la vie.  Un esprit content et heureux contribue à la santé du corps et à la force 

de l'âme. « Un cœur joyeux est un bon remède. » (Proverbes 17 : 22) 

The Ministry of Healing, p. 241; Le ministère de la guérison, p. 207. 

 

Jésus ne vous a pas laissé ignorer les épreuves et les difficultés que vous auriez à 

rencontrer. Il vous a dit tout ce qui était nécessaire à ce sujet. Ne vous découragez donc 

pas lorsque surviennent ces épreuves. Regardez à Jésus, votre Rédempteur, et 

réjouissez-vous plutôt. Les épreuves les plus dures à supporter sont celles qui nous 

viennent de nos frères, de nos amis les plus chers; mais ces épreuves mêmes peuvent 

être endurées avec patience. Jésus n'est plus couché dans la tombe de Joseph 

d'Arimathée; il est ressuscité et il est monté au ciel, où il intercède en notre faveur. Nous 

avons un Sauveur qui nous a tant aimés qu'il est mort pour nous, afin que nous puissions 

avoir l'espérance, la force et le courage, et une place avec lui sur son trône. Si nous nous 

adressons à lui, il est disposé à nous venir en aide dans toutes les circonstances. 

Testimonies, vol. 8, p. 128 ; Témoignages, vol. III, pp. 275, 276. 

 

Nous pouvons nous réjouir dans l'espérance. Notre avocat est dans le sanctuaire 

céleste, plaidant en notre faveur. Par ses mérites, nous avons le pardon et la paix. Il 

mourut afin de laver notre péché, de nous revêtir de sa justice et de nous préparer pour 

la patrie céleste où nous pourrons, pour toujours, vivre dans la lumière. 

Cher frère, chère sœur, quand Satan veut remplir votre esprit de découragement, de 

tristesse et de doute, résistez à ses suggestions. Parlez-lui du sang de Jésus, qui purifie 

de tout péché. Vous ne pouvez pas échapper par vous-mêmes à la puissance du 

tentateur, mais celui-ci tremble et fuit quand on lui oppose les mérites du précieux sang 

de Jésus. N'accepterez-vous donc pas avec reconnaissance les bénédictions que Jésus 

accorde? Ne saisirez-vous pas la coupe du salut qu'il présente ? N'invoquerez-vous pas 

le nom du Seigneur ? Ne montrez pas de méfiance envers celui qui vous a appelés des 

ténèbres à sa merveilleuse lumière. N'affligez pas un seul instant le cœur compatissant 

du Sauveur par votre incrédulité. Le Christ observe avec le plus vif intérêt votre avance 

sur le chemin céleste; il voit vos fervents efforts; il note vos reculs et vos progrès, vos 

espoirs et vos craintes, vos luttes et vos victoires. 

Testimonies, vol. 5, pp. 316, 317 ; Témoignages, vol. III, pp. 127, 128. 

 

 


